
Premier Dimanche de l’AVENT - 30 Novembre 2014

Voilà que nous avons poussé la porte de cette nouvelle année liturgique qui s’ouvre avec ce beau

temps  d’AVENT.  Au-delà  des  habitudes  et  des  clichés  tout  faits…  il  serait  bon  de  nous

interroger chacun pour nous demander ce que signifie ce mot, Avent !

Pour ma part, je voudrais vous inviter à lier ce mot à trois autres : ATTENTE… AVENTURE et

AVENIR.

• L’AVENT comme un temps d’ATTENTE.                

Nous sommes modelés par une civilisation où l’on n’aime pas attendre. Nombreux sont nos

contemporains et nous en sommes qui n’aiment pas attendre : attendre le bus ou attendre au feu

rouge, attendre à la caisse dans une grande surface ou à la poste…attendre que mon ordinateur

réponde encore plus vite à mes recherches…attendre celui à qui j’ai donné rendez-vous et qui

n’arrive pas…

Chacun  de  nous  peut  attendre  les  bras  croisés,  sans  rien  faire…  ou  dans  une  excitation

électrique ! Mais peut-être bien que ce temps d’attente peut nous rendre actifs et faire de nous

des veilleurs.  Quatre fois dans l’évangile que nous venons de proclamer le verbe  « veiller »

revient comme une invitation pressante. Veiller signifie s’abstenir de dormir pendant le temps

destiné au sommeil. Le temps de la veille est donc, normalement, la nuit. Il ne faut donc pas

nous étonner si Jésus parle du retour du maître de maison « le soir ou  minuit, au chant du coq

ou le matin. » Il peut arriver à l’improviste et nous trouver  endormis.

Temps d’attente… L’Avent nous invite chacun à repérer quelles sont nos attentes.

Dans un monde où nous sommes souvent un peu blasés… nous n’attendons plus grand-chose, ni

des autres ni de nous-mêmes.

L’AVENT comme un temps d’attente vient réveiller au cœur de chacun de nous nos désirs. Oui,

le temps de l’attente est bien le temps du désir. Mais désir de quoi ?

Si ce temps d’Avent … venait éveiller en nous le désir de Dieu… le désir du Tout Autre qui

vient se faire tout proche.

Oui, puissions-nous vivre chacun ce temps d’Avent comme le temps du désir à réveiller au plus

profond de nous-mêmes pour que l’enfant de Noël trouve sa vraie place en nos cœurs.

• L’AVENT comme un temps d’AVENTURE.

L’aventure de la vie et de la foi. Nous sommes invités à devenir des aventuriers de Dieu, à vivre

ce temps d’Avent comme un vrai temps de nouveauté où nous oserons prendre le risque de partir

à la rencontre de ce Dieu qui vient croiser nos chemins.



Belle  aventure  que  ce  temps  d’Avent  pour  nous  laisser  déplacer  par  le  Seigneur  qui  vient

bousculer notre torpeur.

Alors, demandons-nous comment allons-nous vivre cette aventure de l’Avent.

Peut-être dans une prière plus intense chaque jour, dans la méditation de la Parole de Dieu … les

groupes « Parole et Partage » veulent nous inviter sur ce chemin-là .

Cette  aventure  de  l’Avent  peut  aussi  prendre  le  visage  de  l’accueil,  de  l’ouverture,  de

l’accompagnement face aux souffrances que nous rencontrons sur la route de nos vies.

Aventure de l’Avent en osant réveiller mes torpeurs et me laisser bousculer positivement par les

évènements qui bousculent ma vie.

Aventure  de  l’Avent  pour  faire  plus,  pour  faire  mieux ou autrement  pour  que  ma  vie  soit

lumineuse et  appelante pour tous mes frères de route.

• L’AVENT… comme temps de l’AVENIR.

Notre vie a un horizon. Même si nous regardons parfois vers le passé pour nous souvenir… et

même si nous prenons en main notre présent pour le vivre pleinement, il nous faut en même

temps nous tourner résolument vers l’avenir pour envisager des projets qui nous mobilisent.

Telle est bien l’invitation que par trois fois Jésus nous lance quand il nous dit « VEILLEZ »

Veillez pour guetter celui qui vient à l’improviste. 

Veillez pour être prêts à l’accueillir dans l’imprévu…

Veillez aujourd’hui, tendus vers l’horizon… car l’horizon c’est Dieu qui vient à notre rencontre.

C’est parce qu’ils ont veillé que Marie et Joseph, les bergers et les Mages ont accueilli Celui qui

les rejoignait pour leur annoncer la BONNE NOUVELLE.

Si nous veillons, l’horizon se déchirera : notre présent et notre avenir se rencontreront.  C’est

cela l’Espérance !

Chers amis que ce temps d’AVENT soit vraiment le temps du désir qui nous rende HEUREUX,

qui éveille en nous le goût de faire du neuf… osant toujours attendre la nouveauté d’un Dieu qui

vient de l’Avenir et qu’il nous faut attendre en veillant et en priant !

Père Michel BOURRON


